

## Le règne de l'indifférence...

**Les temps sont étranges et incertains. Les nouvelles internationales ne sont guères encourageantes. Pendant que le contribuable québécois s'évertue à remplir sa déclaration de revenus afin que l'État québécois puisse réinvestir de façon efficace dans nos services publics et nos routes (léger sarcasme ici!), on apprenait que la situation au Moyen-Orient s'envenime gravement.**

Voilà un conflit bien plus dangereux que celui qui oppose l'Ukraine et la Russie. Si le conflit avec Israël dégénérerait avec l'Iran et ses voisins immédiats, il y a un fort risque d'escalade mondiale, dont les répercussions se feraient sentir jusqu'ici. Depuis la Seconde Guerre mondiale, le Québec et le Canada sont relativement épargnés par les conflits. Hormis la guerre de Corée dans les années 1950 et celle du Golfe en 1990, on a très peu été impliqués malgré notre présence au sein de l'OTAN. Ainsi, nous avons oublié ce qu'est une guerre, ses horreurs et ses répercussions. Aujourd'hui, déclarer la guerre à un pays comporte de nombreux risques. Avec le mélange des populations et l'immigration incontrôlée imposée par notre Premier ministre Trudeau, les risques d'attentats, de vengeance, de sabotage sont décuplés par les fanatiques qui ont infiltré nos démocraties occidentales. On l'a vu avec les manifestations violentes des opposants à l'invasion de la bande de Gaza. Même si la grande, immense dirais-je, majorité des immigrants sont pacifiques, les risques sont concrets, car nous ne sommes plus une société homogène comme lors de la Seconde Guerre mondiale.

Les guerres modernes sont effrayantes. Qui n'a pas vu les images des attaques de drones et de missiles en Ukraine ou en Israël? Qui ignore de nos jours que la menace nucléaire plane sur nos têtes? Mais comment sensibiliser la population à ces menaces quand la jeunesse n'a de yeux que pour des choses aussi insipides que *TikTok!* et que les générations un peu plus âgées ne jurent que par les télérealités les plus insignifiantes? La majorité des gens sont déconnectés de la réalité et ne s'intéresse à rien d'autre ou à son petit bonheur personnel et au monde des licornes. Denys Arcand, notre extraordinaire cinéaste, parlait du « confort et de l'indifférence » dans un documentaire de 1981. Lorsque la réalité touchera le confort de la population, il sera trop tard; le conflit sera généralisé.

Voici un autre exemple de notre profonde indifférence à tout ce qui nous entoure. Un député libéral du Nouveau-Brunswick, René Arseneault, fier Acadien, a déposé une motion aux Communes à Ottawa afin de rendre optionnel le serment au roi que les députés doivent prêter pour siéger. Non seulement la motion fut rejetée, mais les députés conservateurs présents ont ajouté l'insulte en chantant le *God Save the King!*,

l'hymne national britannique. À part quelques chroniqueurs et analystes, personne dans la population ne s'est indignée de cet affront. Pourtant, la Déportation des Acadiens fut le premier génocide blanc en Amérique! Aucun premier ministre fédéral ne s'est jamais excusé pour cela et encore moins la Couronne britannique! Nous avons tous un peu de sang acadien et pourtant c'est devenu une normalité pour nous, francophones d'Amérique, d'oublier nos outrages! Même chose avec les discours prébudgétaires du fédéral: Trudeau explique depuis des jours qu'il va empiéter sur les champs de compétence des provinces. Aucun autre pays au monde n'a violé sa constitution (sa loi fondamentale!) comme le Canada s'appête à le faire! Mais pourquoi m'insurge-je? Il est bien plus important de savoir qui a gagné dans *l'Amour est dans le pré* ou à *Combien tu m'aimes?* que de se mettre en colère, d'exiger le respect des compétences, de manifester, voire de faire une révolution pour se faire respecter! D'ailleurs, Trudeau a raison, la plèbe se fout bien de savoir d'où provient l'argent de ses allocations...

## À voir au cinéma Pine

# Casques bleuEs, un film de guerre au féminin



Michel Fortier [redaction@journaldescitoyens.ca](mailto:redaction@journaldescitoyens.ca)

**Faisant suite aux violentes émeutes anti-ONU, le film *Casques bleuEs, un film de guerre au féminin*, témoigne de la mission des Casques bleus québécoises en République démocratique du Congo, un pays en état de siège où le viol est devenu une arme de destruction massive.**

Le lancement de la version anglaise (*A War Movie*) du film *Casques bleuEs, un film de guerre au féminin*, version originale française avec sous-titre anglais sera

## Les petites nouvelles du printemps

### Semaine de l'action bénévole

Pour la semaine de l'action bénévole, nous souhaitons remercier notre merveilleuse équipe de bénévoles qui nous aident quotidiennement à accomplir notre mission. Leur implication et leur dévouement nous permettent d'aider les familles de Prévost et des environs. Mille mercis à ces personnes exceptionnelles!

### Fermeture fête des Patriotes

Prenez note que nous serons fermés le **lundi 20 mai 2024** pour la fête des Patriotes. Pendant notre fermeture, nous ne prenons aucun don afin d'éviter que les intempéries les rendent inutilisables. Notre équipe sera de retour le mardi 21 mai 2024, dès 9 heures.

### Heures d'ouverture

À compter de mardi 30 avril 2024, nous serons ouverts les lundis de 13 heures à 16 heures et du mardi au vendredi de 9 heures à 16 heures. Dorénavant, notre organisme sera ouvert entre midi et 13 heures du mardi au vendredi.

### Don de meuble

Si vous souhaitez donner des meubles à la Maison d'Entraide de Prévost, vous devez envoyer des photos de vos meubles par courriel à [mepentrepot@gmail.com](mailto:mepentrepot@gmail.com) ou contacter Guillaume à l'entrepôt au 450-224-2507, poste 4. Pour la cueillette et la livraison des meubles, il y a des frais de 15 \$.

**Heures d'ouverture:** Lundi, de 13 h à 16 h; du mardi au vendredi, de 9 h à 16 h (ouvert entre midi et 13 h).

788, rue Shaw, Prévost (Qc) J0R 1T0. Tél.: 450-224-2507  
maisonentraideprevost@videotron.ca



Suivez-nous sur Facebook

[www.maisonentraideprevost.org](http://www.maisonentraideprevost.org)



Maison  
d'Entraide  
de Prévost Lara Gasoi

**Vente au sac**  
Du côté comptoir, un sac réutilisable  
de vêtements pour **6\$**



Du côté friperie, tous les vêtements  
sont à **50%**

### Vente 6\$ le sac

Ne manquez pas le vendredi 3 mai notre vente à 6 \$ du côté comptoir. Pour cette vente, vous aurez la chance de remplir un sac réutilisable de vêtements pour un coût total de 6 \$. Vous devez utiliser les sacs qui se trouvent à l'entrée du comptoir. N'oubliez pas d'apporter votre sac réutilisable pour rapporter vos achats à la maison, car les sacs fournis à l'entrée ne sont pas à vendre. Seulement les vêtements sont inclus dans la vente.

Lors de la vente, les vêtements du côté friperie seront à 50 % de rabais.

### Poste d'administrateur au Conseil d'administration

Si vous désirez postuler pour un poste d'administrateur au Conseil d'administration, nous avons quatre postes vacants. Vous pouvez envoyer votre lettre de motivation et votre CV par courriel à l'adresse suivante: [maisonentraideprevostca@gmail.com](mailto:maisonentraideprevostca@gmail.com)

de l'agente Martine Le Royer (casque bleu), la protagoniste du film.

Le film a été produit par *Shootfilms* situé à Morin-Heights, le design graphique et visuel a été réalisé par le *Studio Dans le bois* situé à Piedmont, la correction de couleur par Bill Holley, un artiste de Lac Dunany, à Lachute et la musique composée par les Frères Grand de Morin-Heights.

**JOURNAL**  
**des citoyens**

PRÉVOST - PIEDMONT - SAINTE-ANNE-DES-LACS

[www.journaldescitoyens.ca](http://www.journaldescitoyens.ca)

#### Mission

Le *Journal des citoyens* est né du besoin exprimé par un grand nombre de citoyens, de se doter d'un journal non partisan au service de l'information générale et communautaire. Société sans but lucratif, il est distribué gratuitement dans tous les foyers des municipalités de Prévost, Sainte-Anne-des-Lacs et Piedmont.

#### Avis

Outre la publication exceptionnelle d'un éditorial, les articles sont la responsabilité de leurs auteurs et n'engagent d'aucune façon le *Journal des citoyens*.

Tous les textes (article, opinion, annonce d'événements ou communiqué) doivent être accompagnés du nom, de l'adresse courriel et/ou du numéro de téléphone de l'auteur.

La conception des annonces du *Journal des citoyens* est incluse dans nos tarifs. Toute reproduction en tout ou en partie des textes, des photos ou des annonces est interdite sans la permission écrite du *Journal*.

Les Éditions prévostoises  
C.P. 603, Prévost, Qc, J0R 1T0  
Tél. : 450 602-2794

**Rédacteur en chef et directeur :** Michel Fortier  
450 602-2794 [redaction@journaldescitoyens.ca](mailto:redaction@journaldescitoyens.ca)

**Coordination aux finances:** Sophie Heynemand  
450 530-8000 [sheyneband@journaldescitoyens.ca](mailto:sheyneband@journaldescitoyens.ca)

#### Conseil d'administration :

Daniel Machabée (président), Carole Bouchard (secrétaire), Sophie Heynemand (trésorière), Benoît Guérin, Anthony Côté, Lise Pinaud et Michel Fortier.

#### Journalistes

Nicolas Michaud : [n.michaud@journaldescitoyens.ca](mailto:n.michaud@journaldescitoyens.ca)  
Émilie Corbeil : [emilie.corbeil@journaldescitoyens.ca](mailto:emilie.corbeil@journaldescitoyens.ca)

#### Chroniqueurs :

Yvon Blondin : [yvonblondin@journaldescitoyens.ca](mailto:yvonblondin@journaldescitoyens.ca)  
Anthony Côté : [anthony\\_cote@journaldescitoyens.ca](mailto:anthony_cote@journaldescitoyens.ca)  
Lyne Gariépy : [lynegariepy@journaldescitoyens.ca](mailto:lynegariepy@journaldescitoyens.ca)  
Benoît Guérin : [bguerin@journaldescitoyens.ca](mailto:bguerin@journaldescitoyens.ca)  
Jacinthe Laliberté : [jacinthe.laliberte@journaldescitoyens.ca](mailto:jacinthe.laliberte@journaldescitoyens.ca)  
Valérie Lépine : [vlepine@journaldescitoyens.ca](mailto:vlepine@journaldescitoyens.ca)  
Daniel Machabée : [danielmachabee@journaldescitoyens.ca](mailto:danielmachabee@journaldescitoyens.ca)  
Odette Morin : [odemorin@journaldescitoyens.ca](mailto:odemorin@journaldescitoyens.ca)  
Gleason Thérberge : [motsetmoeurs@journaldescitoyens.ca](mailto:motsetmoeurs@journaldescitoyens.ca)  
Carole Trempe : [carole.trempe@journaldescitoyens.ca](mailto:carole.trempe@journaldescitoyens.ca)  
et Sylvie Prévost

#### Révision des textes :

Gleason Thérberge et Nicolas Michaud

**Direction artistique et infographie:** Carole Bouchard

**Représentante publicitaire:** Lise Pinaud

514-894-1678 [lisepinard@journaldescitoyens.ca](mailto:lisepinard@journaldescitoyens.ca)

**Imprimeur :** TC Transcontinental

**Tirage certifié :** 11 200 exemplaires

**Distribution :** Postes Canada : médiaposte

#### Dépôt légal :

- Bibliothèque nationale du Québec  
- Bibliothèque nationale du Canada

ISSN 1496-2497 *Journal des citoyens*

Le *Journal des citoyens*  
reçoit l'appui de :

Culture  
et Communications  
Québec



AMÉCQ  
ASSOCIATION DES MÉDIAS ÉCRITS  
DU QUÉBEC